



N° 12 (anc. 147, puis 8 de la rue Châtelaine) — Maison du châtelain du palais royal à l'angle de la rue Châtelaine et de la rue de la Préfecture, élevée au XIII<sup>e</sup> siècle, à deux étages, munie à la base du pignon d'une loge en bois qui réunissait les deux échauguettes hexagonales construites aux angles de la façade ; elle a été démolie en 1849 pour faire place à la construction actuelle (13).

Franc-alleu (14).

Aliénée probablement depuis plusieurs siècles, l'ancienne maison du châtelain appartenait, au milieu du XVIII<sup>e</sup> siècle, à Nicolas DE LANNOY, chirurgien († 1750) et à Thérèse DUVAL, sa femme († 1754). Leurs héritiers la vendirent, le 2 juin 1759 (Maugrās), à Antoine MELLEVILLE, marchand libraire, pour 4.500 livres (15) ; la boutique aménagée au rez-de-chaussée du manoir médiéval devint le lieu de réunion des Laonnois qui venaient y lire les gazettes et feuilleter les derniers livres parus. Melleville mourut en 1785, laissant une veuve et trois enfants. François MARCHAND, marchand orfèvre, leur acheta la maison pour 15.000 livres, le 22 août 1793 (Rousseau) (16) et la céda à titre d'échange à Jacques LE CHANTRE, marchand épicier, le 26 prairial an III (Geoffroy) (17) ; Champfleury évoque cette boutique vert-pomme avec un cœur pour enseigne, dans ses *Souvenirs et portraits de jeunesse*.

Une boutique d'épicerie, couleur vert-pomme, faisait l'angle de la rue Châtelaine, avec un cœur pour enseigne et d'immenses cartes à jouer peintes au centre.

Origine : Création d'après une potence d'enseigne de Kaisersberg (68)

Réalisation Paolo Da ENCARNACAO de Coucy les Eppes.

Financée par la Ville de LAON et la Société des Amis de Laon et du Laonnois

Installée le 13 mars 2015